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المجلس 295 ]يتبع: 273 - باب بيان ما أعد اللهُ تعالى للمؤمنين
في الجنة[ - 3

عبدالعزيز بن باز

وعن ابي سعيد الخدري رضي الله عنه عن النبي صلى الله عليه وسلم قال ان في الجنة لشجرة يسير الراكب الجواد المدمر السريع
مئة سنة ما يقطعها متفق عليه. ورواياه في الصحيحين ايضا - 00:00:00

من رواية ابي هريرة رضي الله عنه قال يسير الراكب في ظلها مئة سنة ما وعن رضي الله عنه وللنبي صلى الله عليه وسلم قال ان
اهل الجنة ليتراءون اهل الغرف من فوقهم - 00:00:20

ما تترعون الكوكب الدري الغابر في الافق من المشرق او المغرب. لتفاضل ما بينهم. قالوا يا رسول الله تلك منازل الانبياء لا يبلغها
غيرهم. قال بلى والذي نفسي بيده رجال امنوا بالله وصدقوا - 00:00:40

سليم. متفق عليه. وعن ابي هريرة رضي الله عنه ان رسول الله صلى الله عليه وسلم قال مقام قوس في الجنة خير مما تطلع عليه
الشمس او تغرب. متفق عليه وبالله التوفيق بسم الله الرحمن الرحيم - 00:01:00

الحمد لله وصلى الله وسلم على رسول الله وعلى اله واصحابه ومن اهتدى بهداه. اما بعد هذه الاحاديث الاربعة فيها بيان بعض ما في
الجنة من الخير العظيم والنعم العظيمة والفضل الكبير - 00:01:20

يقول صلى الله عليه وسلم ان في الجنة لشجرة شجرة واحدة. يسير الراقي في ظلها مئة عام لا يقطعها شجرة واحدة من عظمها
يسير الراكب الجواد المضمر في ظلها مئة عام لا يقطعها - 00:01:35

وما ذلك لعظمها وكثرة اصولها وما فيها من الخير العظيم هذا يدل على ساعة الجنة وان فيها من الخير العظيم والنعم العظيمة
والالوان المتاعب من ما يسر الناظرين ما لا يحصيه الى الله ولا يعلمه الا هو سبحانه وتعالى - 00:01:50

وكذلك الحديث الاخر يقول عليه الصلاة والسلام ان اهل الجنة ليتراءون اهل الغرف من فوقهم كما تتراءون الغابر الذري في الشرقية
والغربية كما انت ترى من الكوكب الدري الغابر للتفاوت ما بينهم في المنازل - 00:02:14

قالوا يا رسول الله تك منازل الانبياء؟ ليبلغ غيرهم قال بلى والله رجال امنوا بالله وصدقوا المرسلين يعني ان هذه المنازل لا تختص
بالانبياء بل الانبياء وغيرهم من اهل الايمان والتقوى والصدق - 00:02:35

الملازم متهاوتة ومع ذلك كل في نعمة لا يرى ان غيره احسن منه. كل مرتبط مرتاح لا حزن ولا غم. كل واحد في منزله يرى انه قد
اعطى ما لم يعطاه احد - 00:02:50

كل واحد في نعيم دائم وخير دائم لا يرى ان غيره قد فظل عليه لما هو فيه من الخير العظيم والنعم العظيمة فاهل الجنة في نعيم
وسرور لا الحزن بينهم ولا تباغض - 00:03:03

بل في نعيم دائم وخير دائم وراحة دائمة وهذا كله من فضل الله جل وعلا واحسانه. ويقول صلى الله عليه وسلم لقابوا اوصوا احدكم
الجنة خير مما طلعت عليه الشمس - 00:03:19

يعني مقدار القوس المعروف في الجنة خير مما طلعت عليه الشمس الاخر رباط يوم في سبيل الله خير من الدنيا وعليها وموضع
سطح احدكم في الجنة خير من الدنيا وما عليها - 00:03:31

والروحة يروحون في سبيل الله والغد هو خير من الدنيا وما عليها المقصود ان نعيم الجنة الشيء اليسير منه خير من الدنيا كلها
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فكيف بمن يعطى المنازل العظيمة والقرى في الكثيرة والزوجات الكثيرة والخدم الكثير نسأل الله ان يجعلنا واياكم من اهلها -
00:03:45

نسأل الله ان يجعلنا واياكم من اهله. ان المتقين في جنات وعيون ادخلوها بسلام امنين. ونزعنا ما في صدورهم من غل. اخوانا على
سرر متقابلين لا يمسهم فيها نصب وما هم منها بمخرجين - 00:04:02

ويقول جل وعلا انا متقين في مقام امين بجنات وعيون يلبسون من سندس متقابلين. كذلك وزوجناهم بحور عين. يدعون فيها بكل
فاكهة امنة لا يذوقون فيها الموت الا الموتة الاولى ووقاهم عذاب الجحيم. فضلا من ربك ذلك هو الفوز العظيم. فنعيهم لا يخطر بالبال

00:04:18 -
ويقول جل وعلا فلا تعلم نفس ما اخفي لهم من قرة اعين جزاء بما كانوا يعملون. ويقول جل وعلا في الحديث القدسي اعددت لعبادي
في الجنة يعني من النعيم ما لا عين رأت ولا اذن سمعت ولا خطر على قلب بشر. نسأل الله للجميع التوفيق وصلاح النية والاعداد لهذا

الامر العظيم - 00:04:41
نسأل الله ان يمنحنا واياكم الاعداد لهذا الامر العظيم بالتقوى والاستقامة ولا حول ولا قوة الا بالله اللهم - 00:05:03
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